

## Créditos a segmentos bajos de la población, los más caros: Alejandro García

AZUCENA URESTI: Y de lo que cuesta tener un crédito nos habla Braulio Carbajal a quien le agradecemos se encuentre en la línea. ¿Cómo estás Braulio? Te escuchamos, muy buenos días Braulio.

BRAULIO CARBAJAL: Hola Azucena, buenos días. (inaudible) los financiamientos son los más caros y además riesgosos del mercado financiero, así lo explicó Alejandro García, director de Instituciones Financieras de Fitch. Esto según el especialista de la calificadora de riesgo porque este tipo de créditos (inaudible) ir dirigido al segmento más bajo de la población el cual es el más (inaudible) y a la vez riesgoso de caer en el impago para las instituciones financieras.

El especialista explicó a Milenio que las instituciones financieras se basan en tres tipos de evaluaciones para calcular el costo de la tasa de interés. Explicó que tienen que hacerle caso a los costos operativos, es decir, el costo que le cuesta a una institución financiera administrar este tipo de carteras, recordemos que no es lo mismo administrar una cartera de 100 mil pesos dirigida a un solo cliente que administrar una cartera de 100 mil pesos dirigida a diez clientes. Todo esto implica mayor riesgo según Alejandro García, especialista de Fitch.

También menciona que el segundo caso viene relacionado con el costo del fondeo, (inaudible) a una institución conseguir los recursos para posteriormente (inaudible) a sus clientes.

Y el tercer punto y el más importante, según Alejandro García, es el costo del crédito, es decir, el riesgo que tiene cualquier institución financiera de que sus clientes caigan en impago. Es aquí cuando dice Alejandro García que es el riesgo más importante debido a que el segmento bajo de la población es el más vulnerable a caer en el impago.

Además a todo eso se le debe sumar un margen de ganancia y por eso es que estos tipos de crédito llegan a alcanzar tasas inclusive de hasta 150 por ciento. También dice que es imposible ponerle un tope a este tipo de créditos porque ya se ha hecho en países de América Latina y el único resultado fue que desaparecieron del mercado.

Hasta aquí mi reporte Azucena.

AZUCENA URESTI: Gracias Braulio, muy buenos días.